

Presentación

En los últimos años, en materia de economía, no se habla de algo más decisivo ni de mayor peso para Nicaragua que el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos. Por la disparidad que existe entre los negociantes se dice que éste va marcado con el sello de la ruina para nuestro país.

Las expectativas, el temor y desinformación están presentes en la ciudadanía donde muy poca gente domina las verdaderas razones que hay detrás de estas negociaciones. Los argumentos que plantean la mayoría de las personas al pedirles su opinión sobre el tema suenan débiles y trillados, sin fundamento. Esto ocurre incluso en el sector más educado de la población. Tal situación refleja sin duda la necesidad de ofertarle información crítica y responsable a la población sobre este tema. Esta publicación de Encuentro apuntala a tratar de satisfacer la demanda de información referente a la temática en discusión.

En el ambiente en el que se han manejado las múltiples rondas de negociación del TLC, donde las reglas del juego aun no quedan claras para muchas personas, Encuentro reitera su compromiso de divulgación del conocimiento. Queremos que nuestros lectores tengan la oportunidad de aprender un poco más sobre el son al que bailaremos todos dentro de pocos años. Por tal motivo, en esta ocasión presentamos un número que toca el tema del TLC desde diversos ángulos y presentando, además de su descripción, un análisis ético y teológico y estudios sobre los efectos de éste en la agricultura familiar y en las expectativas de desarrollo de nuestro país.

Además de manejar información sobre lo que es el TLC y todo lo que implica, se necesita que los nicaragüenses puedan realizar sus propios análisis sobre las consecuencias que puede tener en cada sector de la economía nacional, que los gremios aumenten su capacidad de defenderse ante las políticas impuestas por los gobiernos negociantes y el mercado mundial. Para lograr esto, la ciudadanía debe estar bien informada sobre la realidad del país. Consecuentemente, Encuentro aprovecha este número para presentar conjuntamente, estudios sobre la realidad económica del país. Incluimos los temas de la pobreza y la desigualdad y no pasamos por alto una discusión sobre el Plan Nacional de Desarrollo propuesto por el Gobierno. El lector también encontrará artículos que tocan aspectos importantes sobre la situación actual de sectores específicos de la industria nacional, tales como la lechera, la cafetalera y el mercado de tierras.

Por último, queremos recordar que el TLC toca varias dimensiones de nuestra vida, no solamente la económica. Pensar que tanta gente está en manos de unos pocos negociadores apunta a la necesidad de una mayor participación de la ciudadanía. Para esto, reiteramos que el primer paso es estar bien informados.